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全國政協十四屆三次會議新
聞發布會3日下午在人民大會堂
舉行。大會新聞發言人劉結一回
答記者提問時，讚全國政協港澳
委員為國家經濟社會發展和香
港、澳門長期繁榮穩定積極發揮
作用，助推港澳發揮好內地與全
球市場「聯繫人」、要素「引水
渠」、規則「示範區」、經貿
「連通器」等優勢，為國家高質
量發展持續作出貢獻。
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桌上遊戲須有益心智發展
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朱家健 全國港澳研究會香港會員

香港的桌上遊戲發展蓬勃，在玩具
店和專門店不時有二十多款不同類型的
桌上遊戲可供出售，而香港個別樓上咖
啡店和派對房間，更提供租借桌上遊戲
服務，其中多款桌上遊戲更推出香港紀
念版和指定角色，或隨着時代變遷而置
入新元素，另有較簡化的袖珍版本，方
便玩家在旅行時攜帶，可見香港市場的
重要性，桌上遊戲的目標玩家包括兒童

和成人，深受歡迎。
坊間的桌上遊戲題材多元化，包括

尋寶、完成任務、偵探、戰爭、歷奇、
航海、角色扮演、理財等概念，然而，
個別桌上遊戲更摻有詐騙、破壞、暴
亂、分裂國家、顛覆等犯罪元素，又或
存在不盡正確的國家地圖界線，甚至乎
敵視亞洲文明的偏激意識形態，這類桌
上遊戲未必適合在香港供應和出售。另

有桌上遊戲疑有歧視字眼，或投機性較
強，等同另類博彩元素，玩家在選擇桌
上遊戲時應該作多元考慮。
桌上遊戲的原意，除了是消遣玩

樂，打發時間，培訓高情商和團隊默
契，啟發智慧和創造力，從遊戲應用技
巧解決生活遇到的真實問題，另有部分
桌上遊戲具備教育意義。如果桌上遊戲
渲染暴力抗爭或戰爭，更會讓玩家耳濡

目染，令他們有暴戾傾向，有違遊戲應
該達到的原意。
坊間個別遊戲也設有擴充版本和網

上版本，筆者認為，玩家應該自行衡
量投入玩樂的時間，適可而止，不能
過分沉迷。當然，個別店舖也有售賣
侵權的桌上遊戲，玩家應該尊重知識
產權。
桌上遊戲須有益心智發展，讓玩家

享受遊戲帶來的體驗，對玩家本身有得
着，遊戲才能體現應有的價值。

在回答「全國政協在推動港澳融入國
家發展大局、推進粵港澳大灣區建

設方面發揮了哪些作用？港澳地區全國政
協委員有哪些貢獻？」問題時，劉結一介
紹，2024年，我們隆重慶祝澳門回歸祖
國25周年，橫琴粵澳深度合作區建設取
得新進展。香港融入國家發展大局持續走
深走實。粵港澳大灣區高質量發展正不斷
豐富「一國兩制」的生動實踐。

讚港澳委員發揮積極作用

劉結一表示，港珠澳大橋客流車流再
創新高。深中通道、黃茅海跨海通道建成
通車，大灣區城市群「硬聯通」進一步完
善。有港澳網友晒出了大灣區自駕遊一日
轉三城的感嘆。「軟聯通」持續提升，一
系列便民利企措施相繼落地，人員、貨
物、資金、數據等要素流動更加高效便
捷。大灣區跨境直通救護車已經「點對
點」運送病人。

劉結一續說，春節期間，港澳居民
來內地260多萬人次。去年內地旅客前
往香港達 3,400 萬人次，前往澳門近
2,450萬人次，分別同比增長約27%和
29%。「北上南下」、「雙向奔赴」蔚
然成潮。大灣區路相通、城相融、心相
連，在中國式現代化進程中展現出新活
力、新氣象。

談及港澳地區全國政協委員貢獻，
劉結一指出，全國政協230多位港澳委
員，為國家經濟社會發展和香港、澳門
長期繁榮穩定積極發揮作用。他們走訪
港澳企業、社團和高校等，到內地省市
調研，就發揮港澳在建設更高水平開放
型經濟新體制中的作用等議題深入交
流。着眼國家重大戰略，聚焦金融貿
易、科技創新、營商環境等領域建言議
政，助推港澳發揮好內地與全球市場
「聯繫人」、要素「引水渠」、規則
「示範區」、經貿「連通器」等優勢，

為國家高質量發展持續作出貢獻。

推動「一國兩制」行穩致遠

劉結一介紹，全國政協圍繞港澳融入
國家發展大局，推動「一國兩制」行穩致
遠深入開展工作。2024年，緊扣「粵港
澳大灣區發展規劃綱要落實情況及建
議」，連續第4年開展民主監督。聚焦
「粵港澳緊密合作共同參與『一帶一路』
建設」開展視察和重點提案督辦調研，助
力三地持續推進規則銜接、機制對接，加
快發展現代化產業體系，打造具有全球競
爭力的營商環境。圍繞「推進粵港澳大灣
區協同創新發展，打造高水平國際科技創
新中心」深入研究、議政建言，助推三地
科技創新合作、創新要素流動、國際化人
才引進。

劉結一強調，全國政協將持續支持粵
港澳大灣區建設，助力香港、澳門在融入
國家發展大局中實現自身更好發展。
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據特區政府新聞處公布，行政長官李家
超今日（4日）前赴北京，列席3月5日舉行的
第十四屆全國人民代表大會第三次會議的開幕
會。行政長官辦公室主任葉文娟將會隨行。李
家超將於本周四（6日）回港。他離港期間，政
務司司長陳國基將署理行政長官職務。
另外，港區全國人大代表團昨日乘飛機

到北京，準備出席即將召開的會議。多位代
表登機前在香港機場貴賓室外接受訪問，全
國人大常委會委員李慧琼表示，今年是「十
四五」規劃收官之年，香港同樣要總結期間對
於國家發展作出的貢獻。「全國人大常委會早
前繼續審議《民營經濟促進法》，相信政府工
作報告中會有配套措施出台。」她並希望日後
有更多支持企業的政策出台，讓更多世界各地
的企業來中國投資。她指在未來準備「十五
五」規劃方面亦可積極獻言建策。

港區全國人大代表吳秋北稱各位代表將
不負市民對他們的期望和信任，認真履職參
與十四屆全國人大三次會議。他指現時國家
和香港發展需要更好融合，他們會代表香港
各持份者，對接國家發展，勇於擔當履職使
命，為國家和香港發展獻策，更好地維護基
本法和憲法權威，保衛國家安全，加強團結
力量，為香港和國家發展營造良好環境。

港區人大代表
為「十五五」建言
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3月3日晚，中央港澳工作辦公
室主任、國務院港澳事務辦公室主
任夏寶龍到全國政協禮堂看望了來
京出席全國政協十四屆三次會議的
香港、澳門地區全國政協委員。夏
寶龍對港澳委員來京參加全國兩會
表示歡迎，希望大家認真履職盡
責、積極參政議政，更好發揮「雙
重積極作用」，全面準確貫徹落實
「一國兩制」方針，全力支持行政
長官和特區政府依法施政，加快推
動香港由治及興和澳門經濟適度多
元發展，為保持香港、澳門長期繁
榮穩定，助力強國建設、民族復興
作出新的更大貢獻。

在3日舉行的全國兩會首場新聞發布
會上，來自世界多地的記者齊聚一堂。本
報記者發現，發布會現場「站無虛席」，
外國記者的身影也越來越多。在當前大國
博弈背景下，他們最關注中國最新經濟發
展及外交政策，希望將中國探索的發展路
徑帶回本國。有記者表示，自己嘗試在
DeepSeek上使用三種語言，使用體驗都
很好。

發布會上，巴西記者用流利中文「自
報家門」並就中國深化高水平開放提
問，發言人劉結一首先為這位外籍記者
的中文點讚：「這也是中國改革開放成
果的一個縮影。」這位巴西記者在發布
會結束後接受訪問時表示，中國一直致
力於探索發展道路，比如提出「新質生
產力」這一概念，不僅有助於中國發
展，同時也有利於推動全球南方國家的

進步。現在又提出了「農村新質生產
力」，巴西也正在研究。

來自黎巴嫩邁亞丁電視台的Jawad
已經是使用DeepSeek的常客。「我試過
中文、英文以及阿拉伯語，DeepSeek的
表現都十分出色，有很多訊息的翻譯都很
準確，回答問題也很有邏輯，所以我很喜
歡使用，而且我所在的媒體也報道過
DeepSeek。」

外國記者增多 被DeepSeek翻譯迷倒

港融入國家大局走深走實
政協會議發言人：灣區路相通城相融心相連




